

SOCIEDAD

Redacción

La Asociación 'El Ilustre Minero' es conocida en la comarca del Valle de Alcudia y Sierra Madrona por ofrecer en las diferentes localidades diversas actividades relacionadas con la educación y el medio ambiente.

El colectivo nace como asociación en el año 2004 y, a pesar que su marco geográfico de actuación se circunscribe a la totalidad de la región castellano-manchega, la Asociación El Ilustre Minero tiene uno de sus principales ámbitos de actuación en la comarca del Valle de Alcudia y Sierra Madrona.

Sus integrantes manifiestan que su labor parte del convencimiento de que no basta con enseñar desde la naturaleza utilizándola como recurso educativo, sino que hay que educar para el medio ambiente, presentando y aprendiendo conductas correctas hacia el entorno. Así, sus actuaciones van dirigidas a toda la sociedad independientemente de la edad ya que "todos debemos estar implicados en el cuidado y respeto por el medio ambiente".

Objetivos

Entre sus objetivos se encuentran el desarrollo de hábitos de conducta tendentes a evitar el derroche o excesivo consumo de agua; destacar la importancia del agua en la vida cotidiana y su influencia en el medio ambiente; la cooperación en el cuidado del entorno y del medio ambiente; fomentar el respeto y la puesta en valor del patrimonio natural; la sensibilización respecto a la prevención y la lucha contra incendios; promover la toma de conciencia de que "nos encontramos en un país con déficit hídrico en el que la sequía se ha convertido en un problema importante que afecta a nuestra calidad de vida" y extraer sus consecuencias.

El fomento de nuevas posibilidades de ocio y de formación en aquellos núcleos rurales con una población inferior a 500 habitantes es otra de sus líneas estructurales de actuación.

El campo de actividades en el que se mueve la asociación es muy amplio, y la oferta formativa y de ocio que llevan a los pueblos del Valle de Alcudia y Sierra Madrona muy variada.

Jornadas ornitológicas en las que se puede asistir al anillamiento científico de aves y participar en recorridos interpretativos por el Valle de Alcudia y Sierra Madrona conociendo detalles sobre el vulcanismo y la trashumancia en el Valle y visitando yacimientos arqueológicos como el de Sisapo; jornadas astrológicas; rutas de senderismo; juegos tradicionales; gastronomía popular y cursos en materias tan interesantes como la cosmética natural, la aromaterapia o la producción artesanal de velas son algunas de las herramientas que El Ilustre Minero utiliza para "sensibilizar y dar a conocer nuestro entorno natural, histó-



Rescatar las tradiciones ligadas íntimamente con la historia de los pueblos, revalorizar la conciencia colectiva la importancia del patrimonio natural y formar a través y en beneficio del medio ambiente son algunas de las premisas sobre las que la Asociación 'El Ilustre Minero' hace girar su labor en no pocos enclaves del secular Valle de Alcudia.

Ponen en valor los usos y costumbres de la comarca



rico y cultural, así como de recuperar del olvido tradiciones y costumbres, como la cultura trashumante, para lograr un desarrollo más sostenible que permita a nuestros hijos respetar lo que nuestros antepasados nos dejaron para disfrutar".

Huerto ecológico en Almodóvar del Campo

Almodóvar del Campo ha sido recientemente escenario de una de las actividades desarrolladas por la Asociación El Ilustre Minero. 60 niños de entre 5 y 12 años de edad tomaron parte durante todo el mes de agosto en una activi-

dad organizada desde la Concejalía de Consumo y OMIC del Ayuntamiento de Almodóvar del Campo, englobada en el proyecto de Consumo Responsable sobre cambio climático y agua y que se tradujo en un huerto ecológico y vivero.

Para ello se contemplaron dos bloques de talleres. El que se llevó a la práctica al aire libre incluía actividades como la recolección de semillas, siembra, repicado y plantado; visitas a huertas de la zona para la identificación de las especies vegetales y sus formas de cultivo y, por último, el cultivo y la recolección de hortalizas.

También, talleres de aula en

torno a la siembra de semillas, es-taquillas e injertos; el reconocimiento de plagas; la eliminación de las especies no deseadas; la obtención de esencias naturales o los otros usos no ornamentales de las plantas, ya sean culinarios, medicinales o de otro tipo.

La concejala Marta Sendarrubias corroboraba el alto éxito de esta iniciativa, pues "los niños tienen oportunidad de acercarse a esta actividad, cultivar sus plantas y aprender todo tipo de técnicas y los veo bastante contentillos con lo que están haciendo".

Ellos mismos, los protagonistas de esta actividad, se mostraron

muy entusiasmados por lo realizado durante el mes y relataban, juveniles, los conocimientos adquiridos con los semilleros, la plantación y riego de hortalizas como pepinos, tomates, calabacines o cebollas e, incluso, hierbas aromáticas cuya particularidad es que favorece la no presencia de insectos.

Se divertieron también confeccionando un gran espantapájaros o hileras con CD's viejos cuyo resplandor también ayudaba a alejar a aves como, por ejemplo, palomas que en los primeros días se cebaron con la plantación de judías y que, afortunadamente, no se volvió a repetir.